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「民眾對當前兩岸關係之看法」例行民調 

問卷各題百分比配布表1 

 
調查日期：103 年 7 月 2 日-6 日 
樣 本 數：1071 份 
調查單位：政治大學選舉研究中心 

 

1. 請問您認為大陸政府對我們政府的態度是友善，還是不友善？ 

 

非常友善 友善 不友善 非常不友善 不知道/無意見 

2.0% 22.9% 34.4% 21.7% 19.0% 

24.9% 56.1% 19.0% 

2. 請問您認為大陸政府對臺灣人民的態度是友善，還是不友善？ 

 

非常友善 友善 不友善 非常不友善 不知道/無意見 

2.3% 31.1% 33.5% 16.8% 16.3% 

33.4% 50.3% 16.3% 

3. 請問您覺得目前兩岸交流的速度是太快、太慢、還是剛剛好？ 

 

太快 剛剛好 太慢 不知道/無意見 

36.8% 36.4% 14.7% 12.2% 

                                                
1
註：由於本次調查結果採用加權處理之方式，「百分比」計算方式為計算至小數點後兩位，並四捨五入至

小數點後一位。故將各百分比相加亦可能不等於 100%，此乃因加權後採用四捨五入處理所致。以下各表

計算方式皆同，呈現方式亦相同，故不予贅述。 
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4. 請問您認為目前兩岸推動官方往來的速度是太快、太慢、還是剛剛好？ 

 

太快 剛剛好 太慢 不知道/無意見 

37.8% 29.9% 20.9% 11.4% 

 

5. 關於臺灣和大陸的關係，有下面幾種不同的看法：（1）儘快統一（2）儘

快宣布獨立（3）維持現狀，以後走向統一（4）維持現狀，以後走向獨立

（5）維持現狀，看情形再決定獨立或統一（6）永遠維持現狀。請問您比

較偏向哪一種？ 

 

儘快統一 

維持現

狀，以後

走向統一 

維持現

狀，看情形

再決定獨

立或統一 

永遠 

維持現

狀 

維持現

狀，以後

走向獨立 

儘快宣布 

獨立 

不知道/無

意見 

1.8% 6.6% 31.8% 28.2% 20.1% 6.6% 4.9% 

1.8% 86.7% 6.6% 4.9% 

 

6. 請問您支不支持政府在中華民國憲法架構下，維持臺海「不統、不獨、不武」

現狀的政策？ 

 

非常支持 支持 不支持 非常不支持 不知道/無意見 

17.3% 50.8% 10.5% 6.5% 14.8% 

68.1% 17.1% 14.8% 
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7. 政府對於「九二共識」的立場，就是「一中各表」，「一中」就是中華民國，

請問您認不認同這樣的立場？ 

 

非常認同 認同 不認同 非常不認同 不知道/無意見 

15.5% 36.8% 18.2% 15.1% 14.5% 

52.3% 33.2% 14.5% 

 

說明：在今年 2 月陸委會王主委訪問大陸之後，6 月大陸國臺辦主任張志軍來

臺訪問，並舉行第二次「兩岸事務首長會議」，接下來我們想請問您： 
 
 

8. 在會議中，陸委會主委向國臺辦主任表達，臺灣的未來應該在中華民國憲法

架構下，由臺灣 2,300 萬人民自己決定，請問您支不支持這樣的作法？ 

 

非常支持 支持 不支持 非常不支持 不知道/無意見 

49.1% 39.5 3.0% 2.1% 6.3% 

88.6% 5.1% 6.3% 

 

9. 在會議中，陸委會主委也向張志軍強調臺灣必須要加入區域經濟整合。請

問，如果政府順利和各國進行經貿合作協商及參與區域經濟整合，您認為會

不會提高臺灣民眾對兩岸經貿自由化的信心？ 

 

會 不會 不知道/無意見 

59.8% 22.2% 18.1% 
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10. 在會議中，雙方也同意針對和兩岸有關之區域經濟整合進行共同研究，請問

您支不支持這樣的做法？ 

 

非常支持 支持 不支持 非常不支持 不知道/無意見 

15.8% 49.4% 12.6% 8.0% 14.3% 

65.1% 20.6% 14.3% 

 

 

11. 在會議中，雙方確認未來海基會在大陸設立辦事機構有「人道探視」的功能

(被動提示：能夠主動探視在大陸遭到強制措施，被限制自由的臺灣人)，請

問您對這樣的結果滿不滿意？  

 

非常滿意 滿意 不滿意 非常不滿意 不知道/無意見 

13.5% 51.8% 12.0% 7.5% 15.1% 

65.3% 19.6% 15.1% 

 

 

12. 整體而言，第二次「兩岸事務首長會議」，陸委會和國臺辦針對兩岸重要議

題交換意見，請問您認為這對兩岸事務的處理有沒有幫助? 

 

非常有幫助 有幫助 沒幫助 非常沒幫助 不知道/無意見 

11.6% 52.0% 15.7% 8.9% 11.8% 

63.7% 24.6% 11.8% 
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13. 對於國臺辦主任張志軍來訪，有人認為兩岸官方正常往來對兩岸關係的良性

發展具有重要意義，請問您同不同意這樣的說法？ 

 

非常同意 同意 不同意 非常不同意 不知道/無意見 

15.3% 45.4% 19.7% 11.5% 8.1% 

60.7% 31.2% 8.1% 

 

 

14. 這次張志軍來臺訪問，與民眾互動交流、體驗臺灣多元社會，請問您認為這

對大陸官方暸解臺灣民意有沒有幫助? 

 

非常有幫助 有幫助 沒幫助 非常沒幫助 不知道/無意見 

15.2% 39.4% 20.3% 17.6% 7.5% 

54.6% 37.9% 7.5% 

 

 

15. 對於政府邀請國臺辦主任來臺灣訪問的整體安排，請問您認為有沒有符合

「對等、尊嚴」的原則？ 

 

有 沒有 不知道/無意見 

34.5% 44.5% 21.1% 
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16. 對於有些民眾採取封鎖道路、灑冥紙、潑漆等方式，來抗議國臺辦主任張志

軍來臺，請問您認為適不適當？ 

 

非常適當 適當 不適當 非常不適當 不知道/無意見 

3.3% 7.6% 37.0% 44.1% 8.0% 

10.9% 81.1% 8.0% 

 

 

17. 請問您贊不贊成陸委會主委與國臺辦主任定期互訪？ 

非常贊成 贊成 不贊成 非常不贊成 不知道/無意見 

21.1% 47.9% 12.9% 7.0% 11.2% 

69.0% 19.9% 11.2% 

 

 

18. 請問您支不支持，立法院儘速通過兩岸協議監督條例？ 

 

非常支持 支持 不支持 非常不支持 不知道/無意見 

25.4% 37.6% 11.3% 8.4% 17.3% 

63.0% 19.7% 17.3% 
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19. 有人建議兩岸已經簽署的協議都要等立法院重新審查通過才能執行，例如罪

犯遣返要停止、食品安全通報也暫停。請問您認為這樣會不會影響民眾的權

益？ 

 

會 不會 不知道/無意見 

58.5% 28.3% 13.2% 

 

20. 在協議簽署前的每一個階段，行政部門都會向立法院進行充分溝通與諮詢，

在協議簽署後，也會尊重立法院審議或備查程序，請問您認為這樣對提高國

會監督有沒有幫助？ 

 

非常有幫助 有幫助 沒幫助 非常沒幫助 不知道/無意見 

16.5% 54.6% 11.7% 5.8% 11.6% 

71.0% 17.4% 11.6% 

 

21. 有人說，為避免兩岸協議拖延，可能影響人民權益，立法院應該在一定的期

間內進行表決，請問您贊不贊成這個說法？ 

 

非常贊成 贊成 不贊成 非常不贊成 不知道/無意見 

24.7% 37.0% 14.8% 14.2% 9.3% 

61.6% 29.0% 9.3% 

 

 


